

5 Ki-  
eck-  
geist  
t ist  
am  
die  
aße.  
oro-  
291/

tigen Wegeführung auf dem Areal führt zu einem Versammlungsplatz An der Statue des trauernden Lippe (LWL) stattfinden, in die Um- kultur in Westfalen, abgestimmt.

# Wie aus Burg Papenborch Papenburg wurde

Camping-Club Arnsberg veranstaltet „Osterrallye“. Nächster Termin vom 15. bis 22. Juni in Geseke

**Meschede/Arnsberg.** Mit einer Fahrt nach Papenburg steigt der Camping-Club Arnsberg in die Rallye-Saison. Die sogenannte „Osterrallye“, ausgerichtet von Renate und Georg Brüggemann, ging Ende April mit 23 Einheiten auf den Campingplatz in Papenburg.

Bei überwiegend schönem Wetter wurde einiges an Programmpunkten geboten, wie der Camping-Club mitteilt. Zu den festen Programmpunkten gehörte die Besichtigung der 1795 gegründeten Meyer Werft. Wie die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Rallye bei der Führung erfuhren gab es bis 1920 noch circa 20 weitere Werftbetriebe, überwiegend zum Bau von

Holzschiffen (Plattbodenschiffe) für den Transport von Torf. Diese wurden erst mit Hand, dann mit

Pferden über die Kanäle von Papenburg gezogen. Nur die Meyer Werft hat durch den Bau moderner Stahl-

schiffe überlebt.

In der Stadt besichtigten die Rallye-Teilnehmenden die Van-Velen-Anlage. Dietrich van Velen war einer der Gründerväter, der die Stadt Papenburg im 17. Jahrhundert gründete. Aus der Wasserburg Papenborch, circa 1250, wurde zwischen 1631 bis 1657 Papenburg. Dietrich van Velen warb um viele Neusiedler für den Kanalbau zur Trockenlegung des Moores und dessen Abbaus. Als Lohn gab es Land. Zu Anfang waren die Lebensumstände wohl sehr ärmlich, was sich aber im Laufe der Zeiten durch Urbarmachung des Landes verbesserte, weiß der Club mitzuteilen.

In einem alten Kapitänshaus gab

es ein Mittagessen aus friesischen Buchweizenpfannkuchen mit Sirup und Preiselbeeren. Der Tee wurde mit Kandis und Kräuterlikör zum Nachtisch gereicht.

Am Ostersonntag kam der Osterhase und brachte allen Teilnehmern ein Osternest. Es gab vier Geburtstage, die mit Kaffee und Kuchen oder Sekt, Wein und Bier gefeiert wurden. In freien Zeiten wurden mit dem Fahrrad oder Auto Ausflüge in die Papenburger Umgebung nach Weener, Leer oder in die Niederlande zur Festung Bourtange unternommen.

Die nächste „Rallye“, die sogenannte „Ohne Platz Rallye“, findet vom 15. bis 22. Juni in Geseke statt.



**Der CCA (Camping-Club Arnsberg) hat die Rallye-Saison mit einer Fahrt nach Papenburg begonnen.**

CCA



## CCA unternimmt Tour nach Papenburg

Die „Osterrallye“ des CCA (CampingClubArnsberg) ging im April mit 23 Einheiten auf den Campingplatz in Papenburg. Zu den festen Programmpunkten gehörte die Besichtigung der 1795-gegründeten Meyer Werft und in der Stadt besichtigten die Teilnehmer die Van-

Velen-Anlage. In freien Zeiten wurden mit dem Fahrrad oder Auto Ausflüge in die Papenburger Umgebung unternommen. Die nächste „Rallye“ findet vom 15. bis 22. Juni in Geseke statt. Nähere Infos unter Tel. 02931/530981. Gäste sind willkommen.

WOLF-EBERHARD FUCHS